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Se denominan verbos irregulares aquellos en que, al ser conjugados, se operan modificaciones sea en la raíz, sea en alguna de las terminaciones que correspondería aplicar en base al modo y tiempo; sea en ambas.
1.-Verbos que tienen “e” en su raíz o en su penúltima sílaba. Se cambia la “e” por “ie” en presente de indicativo, de subjuntivo y en imperativo: Calentar en sus formas caliento, caliente, calienta tú.


Otros ejemplos: Apretar – despertar – cerrar – encender – empezar – perder – quebrar – sentir
2. Verbos que tienen “o” en penúltima sílaba. Se cambian la “o” por “ue” en presente de indicativo, de subjuntivo y en imperativo: Colgar en sus formas cuelgo, cuelgue, cuelga tú.
Otros ejemplos: Almorzar – colgar – encontrar – moler – mover – forzar – probar – saltar – volver
3. Verbos que terminan en “acer”, “ecer”, “ocer” y algunos de los terminados en “ucir”. Se intercala una “z” antes de la “c” en presente de indicativo, de subjuntivo y en imperativo: Lucir en sus formas luzco; luzca; luzcas tú.
Otros ejemplos: Acontecer – carecer – complacer – enriquecer – enflaquecer – esclarecer
4. Verbos que terminan en “ducir”. Además de la irregularidad antes indicada, sustituyen la “c” por “j” en otras formas del pretérito indefinido de indicativo, pretérito imperfecto y futuro imperfecto de subjuntivo: Inducir en sus formas induje, indujera o indujese, indujere.
Otros ejemplos: Conducir – deducir – introducir – reducir – seducir – introducir
5. Verbos que terminan en “etir”, “estir”, “endir”, “enchir”, “emir”,”egir”, “eguir”, “edir”, “ebir”.
Se sustituyen la “e” de la raíz por “i” en formas del presente de indicativo y subjuntivo, imperativo, pretérito indefinido de indicativo, pretérito imperfecto y futuro imperfecto de subjuntivo: Servir en sus formas sirvo, sirva, sirve, sirvió, sirviera, sirviere.
Otros ejemplos: Concebir – elegir – embestir – medir – pedir – rendir – seguir – vestir
6. Verbos que terminan en “eir”, “eñir”. Además de la irregularidad anteriormente indicada, y como su consecuencia de cambiar la e por i, pierden la i de su terminación, que se repetiría; en formas del presente de indicativo y subjuntivo, imperativo, pretérito indefinido de indicativo, pretérito imperfecto y futuro imperfecto de subjuntivo: Teñir en sus formas tiño, tiña, tiñe, rtñó, tiñera, tiñiere.
Otros ejemplos: Ceñir – engreir – freir – sonreir
7. Verbos que terminan en “uir”. Se agrega una “y” en formas del presente de indicativo y subjuntivo, e imperativo: Construir en sus formas construyo, construya, construye tú.
Otros ejemplos: Atribuir – construir – destruir – distribuir – incluir – sustituir – concluir – excluir – recluir
8. Diversos verbos que sustituyen la “e” por “ie” y además cambian la e por i; en formas del presente de subjuntivo, imperativo, pretérito indefinido de indicativo, pretérito imperfecto y futuro imperfecto del subjuntivo: Sentir en sus formas siento, sienta, sintió, sintiera, sintiere.
Otros ejemplos: Consentir – convertir – disentir – hervir – ingerir – invertir – preferir – sentir
9. Diversos verbos que en la segunda persona del singular del imperativo, suprimen la terminación “a” o “e”: Salir en la forma sal tú.
Otros ejemplos: Decir (dí), hacer (haz), poner (pon), tener (ten)

